
Protokoll der 20. Generalversammlung des Fördervereins 
 „Pro Walsersiedlung St. Martin und Calfeisental“ 

 

St. Martin, 24. Juni 2023 

 
 
 

Programm: 
 
10 30 Uhr: Beginn der Generalversammlung 
 
12 00 Uhr: Mittagessen 
 

Traktanden: 

1. Begrüssung 

2. Wahl eines Stimmenzählers 

3. Protokoll der 19. Generalversammlung 2022 (auf Homepage 

4. Jahresbericht des Präsidenten (siehe Rückseite) 

5. Jahresrechnung 2022 inkl. Bilanz (beiliegend) 

6. Revisorenbericht - Entlastung des Vorstandes 

7. Budget 2024 

8. Mitgliederbeitrag 2024 (Antrag des Vorstandes: wie bisher) 

9. Wahlen (der Vorstand stellt sich wieder zur Verfügung) 

10. Orientierung über das neue Schindeldach der Vorderen Hütte 

11. Informationen über die Jubiläumsschrift Vom Einst zum Heute 

12. Informationen der Sankt Martin Calfeisental AG  

13. Verschiedenes 

14. Umfrage 

 
 

1. Begrüssung 
 
Anfangs der Begrüssung zur 20. Jahresversammlung des Vereins hielt unser Präsident  
einen kleinen Rückblick: 
Aus wirtschaftlicher Not nach einem Lawinenniedergang wurde der Verein  
Pro St. Martin 2003 gegründet. Grosse Wiederinstandstellungen der Quellfassung und  
einer Turbine für die Stromversorgung standen an. Der Vorstand hat zusammen mit  
der Familie Lampert mit grosser Kraft 900'000 Fr an Spenden gesammelt. 
Als Gründungspräsident amtete Bruno Glaus. 
Der erste Vereinspräsident war der heutige Gemeindepräsident Axel Zimmermann. 
Die heutigen Aufgaben des Vereins sind anders gelagert. 
Wir verrichten Umgebungs- und Wanderwegsarbeiten. 
Das Heuen haben wir einem Vättner-Landwirt vergeben. 



 
Grund dafür ist der zurückgegangene Wildbestand welcher durch die milden Winter das Heu 
schlecht angenommen haben. 
Wir pflegen auch die Ruhebänklein im Calfeisental. 
Zuständig sind wir auch für das Walser Kino mit dem Film über St. Martin und das Calfeisental. 
Fortunat Ruffner Präsident begrüsst die anwesenden Mitglieder, Freunde und Gönner unseres  
Vereins sowie Axel Zimmermann, Gemeindepräsident Pfäfers 
Marcella und Leo Looser, Hauptsponsoren des Schindeldaches Vordere Hütte 
Martin Nauer, Presse Sarganserländer  
 
Entschuldigt haben sich: 
Töni Brunold, Bad Ragaz 
Charlotte und Dölf Meier, Mels 
Ignaz Bleisch, Weisstannen  
Tina Sandoni, Uster 
Helena und Paul Orlik, Maienfeld 
Reto und Anita Bon 
 
Verstorben: 
Frau Dorothea Padrutt, Jenins 
Wir gedenken auch an alle anderen verstobenen Mitglieder im vergangenen Vereinsjahr  
und erheben uns für eine Gedenkminute. 
 
 

2. Wahl eines Stimmenzählers 
 
Vorschlag: Raimund Jäger Vättis 
Raimund Jäger wurde einstimmig gewählt. 
 
 

3. Protokoll der 19. Generalversammlung 2022 (auf Homepage) 
 
Das Protokoll wurde der GV-Einladung beigelegt und ist auf der Homepage aufgeschaltet. 
Von den Mitgliedern wurden keine Fragen gestellt. Das Protokoll wurde durch Handerheben  
einstimmig genehmigt und der Aktuarin verdankt. 
 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten  
 
Der Jahresbericht wurde der Einladung zur 20.Generalversammlung beigelegt. 
Es wurden von den Mitgliedern keine Fragen oder Ergänzungen gewünscht. 
Der Jahresbericht wurde von den Mitgliedern einstimmig angenommen. 
 



 

5. Jahresrechnung 2022 inkl. Bilanz 
 
Bilanz: 
Die Bilanz und Erfolgsrechnung schliessen mit einem Verlust von SFr. 22'279.47. Das 
Vereinsvermögen beträgt per Ende 2022 Fr. 47 018.04. 
Budgetiert war ein Verlust von SFr. 531.--. Das Ergebnis ist aus folgenden Gründen etwas 
verfälscht, da die Spende für die Dachsanierung von SFr. 30'000.— bereits im 2021 
überwiesen wurde. Aus diesem Grund hatten wir im Jahr 2021 einen ausserordentlich hohen 
Gewinn von SFr. 29'795.29 zu verbuchen.  
 
Die wesentlichen Positionen in der Erfolgsrechnung sind:  
 
Ertrag: 
Beiträge von zwei Stiftungen der Gemeinde Malans und weitere Beiträge für die 
Dachsanierung der Vorderen Hütte auf der Malanser Alp betrugen Fr. 38 000.00.  
Gönnerbeiträge total Fr. 2222.00. 
Totalertrag Fr. 52 753.29  
 
Aufwand: 
Die Dachsanierung der Vorderen Hütte war mit Fr. 60 000.00 budgetiert und konnte mit 
Fr. 58 720.26 abgeschlossen werden. 
Der Aufwand für das Heft Nr. 2 Vom Einst zum Heute belief sich auf Fr. 7984.05. 
Alle anderen Positionen lagen im Rahmen des Budgets. 
Total Aufwand Fr.75 032.76 
 
 

6. Revisorenbericht - Entlastung des Vorstandes 
 
Der Revisorenbericht wurde von Thomas Jäger vorgetragen. 
Er beantragt die Jahresrechnung und Bilanz 2022 zu genehmigen und der Kassierin  
Irene Nigg-Jäger sowie dem Vorstand Entlastung zu erteilen. 
Dem Antrag wurde einstimmig entsprochen. 
Der Präsident verdankt die geleistete Arbeit der Kassierin und den Revisoren. 
Die anwesenden Vereinsmitglieder erteilten dem Vorstand einstimmig die Entlastung. 
 
 

7. Budget 2024 
 
Das Budget 2024 mit Fr. 13 710.00 Ertrag und einem Aufwand von Fr. 16 395.00 weist einen 
Verlust von Fr. 2685.00 aus. Ausser kleinen Abschlussarbeiten an der Vorderen Hütte, sind 
keine grösseren Aufwände vorgesehen. 
Das vorliegende Budget 2024 wird einstimmig genehmigt. 
 
 

8. Mitgliederbeitrag 2024 (Antrag des Vorstandes: wie bisher) 
 
Der Mitglieder Beitrag bleibt unverändert, das heisst Fr.50.00 für Einzel- 
und Fr. 80.00 für Partnermitglieder. 
Der Antrag wird gutgeheissen. 



 

9. Wahlen (der Vorstand stellt sich wieder zur Verfügung) 
 
Der gesamte Vorstand muss neu gewählt werden. Von Seiten des Vorstandes gibt  
es erfreulicherweise keine Rücktritte. Von den anwesenden Vereinsmitgliedern  
gibt es keine weiteren Vorschläge.  
Trotzdem braucht der Verein in zwei Jahren eine Verjüngung. 
Die bisherigen Mitglieder des Vorstandes werden mit Applaus wiedergewählt. 
 
Wahl des Präsidenten: 
Zugleich wurde der Präsident Fortunat Ruffner einstimmig gewählt. 
Wahl der Revisoren 
Thomas Jäger und Toni Brunold stellen sich als Revisoren für weitere 2 Jahre zur Verfügung.  
Sie werden mit Applaus bestätigt. 
 
 

10. Orientierung über das neue Schindeldach der Vorderen Hütte 
 
Durch die Organisation von Bauchef Effi Utzinger und der guten Teamleistung von 
Vereinsmitgliedern, sowie unter Mithilfe von Mitgliedern des Alpmuseums Fasons konnte das 
Projekt planmässig verwirklicht werden. 
Anlässlich des letztjährigen Kulturtages konnte das neue Dach eingeweiht werden. 
Folgende Arbeiten sind noch hängig: 
-Kleinere Reparaturen an der Gebäudefassade und im Gebäudeinnern 
-Luftzutritt im Keller wegen Hausschwamm 
 
 

11. Informationen über die Jubiläumsschrift Vom Einst zum Heute 
 
Die Jubiläumsschrift wurde verfasst von Bruno Glaus und liegt in verschiedenen Geschäften  
zum Preis von Fr.10.- auf.  
Jedes Mitglied erhielt ein Exemplar mit der GV-Einladung zugestellt.  
Bruno Glaus verdient ein grosses Lob für die grosse Arbeit. 
 
 

12. Informationen der Sankt Martin Calfeisental AG 
 
Vorstandsmitglied der Sankt Martin Calfeisental AG, Frau Marcella Looser informierte über die 
Ereignisse des vergangenen Jahres. Der Vorstand war mit den Übernachtungen und dem 
allgemeinen Geschäftsgang zufrieden. Für das nächste Jahr 2024 kündigte sie jedoch einige 
Veränderungen an. 
 



 

13. Verschiedenes 
 
Am 10. Juni wurde der Arbeitstag 2023 durchgeführt.15 Mitglieder haben sich zum Arbeitstag 
eingefunden. Der Walserzaun beim Chirchli wurde schon vorgängig durch Thomas Sprecher 
und Töni Bärtsch erstellt. Ein neuer Walserzaun im Dörfli soll neu erstellt werden. 
Unterhalb des Dörflis zur Absicherung gegen den Bach wurde ein neuer Lattenzaun erstellt.  
Effi Utzinger hat hinter dem Kreuz auf dem Ankapaa ein neues Bänkli erstellt. Alle Bänkli im 
Tale wurden kontrolliert und wann nötig geflickt.  
Vor der Vorderen Hütte musste der Holzbrunnen ersetzt werden.  
Schlussendlich hat uns die Küchenmannschaft unter Lisbeth Locher ein feines Mittagessen 
bereitgestellt.  
 
Am 12. August 2023 findet der Kulturtag auf dem Triesenberg statt.  
 
 

14. Umfrage 
 
Die Umfrage wurde nicht benutzt.  
Der Präsident dankt für die Teilnahme an der Versammlung und Unterstützung unserer  
Vereinstätigkeit. Anschliessend lädt er alle zum Apero und Mittagessen ein,  
sowie zu einem Desser buffet aus Anlass des Jubiläumsjahrs.  
Der Vorstand wünscht guten Appetit und anschliessend gute Heimfahrt.  
 
 
 
Valens, 1. September 2023 
 
 
Fortunat Ruffner, Präsident    Locher Lisbeth, Aktuarin 


